



MERCOSUR/CISM/ACTA N.º 01/24

L REUNIÓN DEL CONSEJO INSTITUTO SOCIAL DEL MERCOSUR

Se realizó el día 3 de abril de 2024, en ejercicio de la Presidencia Pro Tempore de Paraguay (PPTP), la L Reunión Ordinaria del Consejo del Instituto Social del MERCOSUR, por sistema de videoconferencia de conformidad con lo dispuesto en la Resolución GMC N° 19/12, con la presencia de las delegaciones de Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay.

Se contó con la participación de la Directora Ejecutiva del Instituto Social del MERCOSUR, Sra. Mariana Penadés y el equipo técnico del ISM en modalidad virtual.

La lista de participantes consta en el **Anexo I**.

La PPTP dio la bienvenida a las delegaciones, agradeciendo la presencia de todos y puso a consideración la agenda de la reunión, la cual fue aprobada y consta en el **Anexo II**.

Los temas tratados fueron los siguientes:

1. ACTIVIDADES DEL ISM PREVISTAS PARA LA PPTP 2024:

1.1. Plan Operativo Anual 2024 del ISM

La Directora Ejecutiva del Instituto Social del MERCOSUR, Sra. Mariana Penadés, realizó un breve informe sobre las actividades del Plan Operativo del ISM para el año 2024, e informó que presentó ante el Gap el esbozo de presupuesto mínimo, el cual se utilizará para financiar las actividades institucionales, que consta en el **Anexo III**.

Cabe resaltar que en base al POA remitido a las delegaciones en el mes de febrero y conforme a los comentarios de las mismas, se modificó la planificación financiera para 2024, quitando algunos puntos como el Proyecto Litu y se realizó la presentación de un presupuesto mínimo, para el sub-rubro "Consumos y Servicios Relacionados a las Actividades Institucionales", acorde a los recursos existentes. Consecuentemente se pusieron a consideración los puntos que se destacan más adelante.

Las delegaciones agradecieron o intercambiaron opiniones con respecto a los puntos presentados.

1.2. Proyecto propuesto ISM-UNFPA

El ISM presentó el estado de situación de la negociación para la implementación de una Fase II del Proyecto con UNFPA. Exteriorizó el alcance del estudio/idea de proyecto a realizar sobre la situación en ciudades fronterizas seleccionadas (Ciudad del Este, Foz de Iguazú y Puerto Iguazú) del MERCOSUR para la incidencia y diálogo político a fin de aumentar la inversión social en adolescentes y jóvenes, así como los roles previstos para cada una de las instituciones mencionadas, y una propuesta de financiamiento que constan en el Anexo IV en sus dos versiones.

 La delegación argentina manifestó el interés y la importancia de profundizar la realización del Término de Referencia (TDR) de la propuesta y enfatizó que de ser implementada dicha propuesta se deberá trabajar sumando a los actores a nivel local junto con los actores nacionales respectivos en un trabajo multiactor.

La delegación de Brasil también manifestó la relevancia de la propuesta del TDR, pero que debe ser revisada más a fondo y propuso que se trabaje en el detallado de la propuesta junto a UNFPA.

 La delegación de Uruguay mencionó la importancia de dar continuidad al Proyecto Juventudes y Frontera, contemplando acciones que promuevan nuevas acciones de diálogo político en las fronteras de la Fase I. Por tanto, aguarda la propuesta final del diseño del perfil de proyecto que incluya este aspecto, y no solo acciones en el nuevo territorio seleccionado. Asimismo, recalcó que el monto para la consultoría le parecía bajo según la propuesta presentada a financiar con presupuesto presentado por el ISM.

La delegación de Paraguay también manifestó el interés en la propuesta del TDR, tratándose de temas muy sensibles y comunes en la región.

Las delegaciones intercambiaron opiniones y acordaron aprobar la propuesta inicial del TDR, haciendo la salvedad que aguardan el envío por parte del ISM de la propuesta consolidada a fin de analizarla a la brevedad, recalcando que debe ser ajustada en su versión final, a fin de poder avanzar con la posibilidad de contar con cooperación no reembolsable de otras cooperaciones como FONPLATA, u otros.

1.3. Premio MERCOSUR de Investigación y Proyectos en Políticas Sociales

 El ISM presentó la propuesta del Premio MERCOSUR de Investigación y Proyectos en Políticas Sociales "Sistemas Integrales de Cuidados para funcionarios/as del MERCOSUR", tercera edición-2024, que consta en el Anexo V. Asimismo, se presentó el presupuesto contemplado para el Premio MERCOSUR.

 Las delegaciones agradecieron la propuesta presentada, que les pareció positiva e intercambiaron consultas a la propuesta como ser, la temática, comité de evaluadores, la ejecución del presupuesto y el plazo que llevaría esta actividad. Por su parte, la delegación de Brasil sugirió invitar a participar también a los Estados asociados y que los Estados puedan recomendar a los posibles candidatos, que tengan expertise en la materia.

El tema continua en agenda.

1.4. Relanzamiento de la Revista políticas Sociales del MERCOSUR

La Revista MERCOSUR de Políticas Sociales (RMPS) es una publicación científica arbitrada, editada por el Instituto Social del MERCOSUR (ISM) que cuenta, para ello, con el apoyo del área de investigación de los Estados Partes del MERCOSUR, además de alianzas con Universidades públicas de la región que apunta a promover la producción y difusión de conocimientos relacionados con el diseño de políticas públicas.

La revista propone, además, a contribuir al proceso de superación de las asimetrías regionales, generando conocimiento científico pertinente en el campo de la política social.

Las delegaciones agradecieron por la propuesta presentada teniendo como salvedad la temática a ser tratada, los plazos y los gastos que se puedan generar y acordaron además que los países podrían indicar sus académicos y funcionarios involucrados con la temática que participarían escribiendo los artículos.

La delegación de Uruguay subrayó la relevancia de tener como un tema posible a los ODS y la Agenda 2030 con el lema de "No dejar a nadie atrás".

La delegación de Brasil manifestó su preocupación respecto al lapso de tiempo para la entrega de la revista y sugirió invitar a los países y que éstos indiquen autores expertos para eficiencia del tiempo. Además, menciona la necesidad de que este año se pueda iniciar la planificación de las ediciones para el año 2025.

Finalmente, comentaron la importancia de reactivar la publicación de la Revista y que dicho tema pueda ser tratado en la Reunión de puntos focales de Investigación.

La presentación con la versión preliminar consta en el Anexo VI.

1.5. Presentación del Foto Libro Nosotros del Sur

El ISM informó sobre el evento para la presentación del Foto Libro Nosotros del Sur juntamente con la SM/UCIM, financiado en el marco del Proyecto FOCEM durante la PPTP, fecha a confirmar. Teniendo como una posibilidad de hacerlo en el mes de mayo en Asunción, aprovechando la concurrencia de las delegaciones para el Seminario de Alto Nivel de MERCOSUR que está organizando la cancillería Paraguaya.

La propuesta de la presentación consta en el Anexo VII.

1.6. Reunión de puntos focales de Investigación

La PPTP informó que no se han reunido los Puntos Focales de Investigación de Ministerios y áreas sociales del MERCOSUR durante la pasada PPTB y consideró la posibilidad de dar continuidad a esta reunión durante el presente semestre.

En este sentido, las delegaciones propusieron que la PPTP en conjunto con el ISM puedan presentar posibles áreas temáticas de investigación para su consideración dentro del Consejo del ISM.

Por último se mencionó, que en ésta instancia se podría trabajar la propuesta del Premio y la Revista de Políticas Sociales del MERCOSUR.

El tema continúa en agenda.

2. SITUACIÓN ADMINISTRATIVA Y FINANCIERA DEL ISM

2.1. Situación actual de aportes de los Estados Partes.

El ISM presentó el estado de situación financiera, el cual detalla la situación actual de aportes de los Estados Parte, reflejando una proyección hasta el 31 de marzo de 2024. El mismo consta como Anexo VIII.

2.2 Informe sobre Planificación Presupuestal para 2024

Ese tema fue tratado en el Punto 1.

2.3. Situación de la sede permanente del ISM

La PPTP informó que en la semana se llevaría a cabo una reunión con su cancillería nacional para tratar dicha temática, pues hasta la fecha no tienen confirmación sobre el otorgamiento de una sede permanente, resaltando que existe un interés y voluntad nacional para la dotación de la misma.

PRÓXIMA REUNIÓN

La próxima reunión del CISM será convocada oportunamente por la PPT.

ANEXOS

Los anexos que forman parte del Acta son los siguientes.

Anexo I	Lista de Participantes
Anexo II	Agenda de Reunión
Anexo III	Planificación financiera 2024 del escenario de mínima del presupuesto del ISM sub-rubro "Consumos y Servicios a las Actividades Institucionales"
Anexo IV	Presentación de propuesta TDR ISM-UNFPA (versión ISM) (Versión UNFPA)

Anexo V	Propuesta del Premio MERCOSUR de Investigación y Proyectos en Políticas Sociales
Anexo VI	Presentación de la versión preliminar de la Revista MERCOSUR -ISM
Anexo VII	Propuesta de presentación del Foto Libro y programa tentativo
Anexo VIII	Situación actual de aportes de los Estados Parte

Por la delegación de Argentina
Mariana Perez Espinosa

Por la delegación de Brasil
Leonardo Serikawa

Por la delegación de Paraguay
José Soler

Por la delegación de Uruguay
Yanella Posente